PERIÓDICO SEMANAL.

Año 4.º

Número 470

PRECIOS DE SUSCRICION.

Orihuela, un mes 0'50 ptas. Fuera, un trimestre, 1'75 Número suelto. 0'15 Anuncios y comunicados, à precios convencionales

PAGO ANTICIPADO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion: Puerta Nueva, 14, y en la Administración. Féria 6.

No se devuelven originales aunque no se publi-

Toda la corresdondencia, al Director.

Los fusionistas locales están de enhorabuena.

Al ménos, así lo imaginan. Suponen que son impermeables, es decir, que no hayquien los lance de su pedestal.

Y es bastante suponer...

Sin embargo, no todos se forjan las mismas ilusiones, 6 se hacen semejantes suposiciones.

Aun cuando las ilusiones que algunos se inventan, es posible provengan de sueños, y que al despertar como gratos, los tengan por realizables.

¡Dichoso aquel que vive de ilusiones!

Al ménos es feliz.

Bienaventurados los fusionistas, por que son felices.

Por lo ménos los que suenan despiertos de que jamás han de dejar sus correspondientes poltronas.

¡Y no es que funden sus ilusiones en que Sagasta ocupa el poder á perpetuidad!

Nada de eso.

Van aun mas allá.

Aseguran algunos neófitos Y viven de ilusiones. con pretensiones de santon. que aun cuando éntre á regir los destinos públicos el partido conservador, continuarán siendo los administradores legales de la localidad.

Cuidado, que es aventurar, ¿eh? or or a come, page ibnimpona of marks and oboust to

Ya nos parece estar viendo movidos á curiosidad á determinados fusionistas con El ORCELITANO en la mano diciendo cada cual para su barriga:

-¿Quién será el nuevo zaragozano que tan buenas cosas vaticina?

-Caballeros, el pecado se dice, pero el pecador nó.

Lo cierto es, que al tener conocimiento del noticion, nos quedamos estupefactos.

Pero Señor, digimos, semejante dislate no cabe en cabeza humana; ni aun siquiera como broma de carnaval puede pasar.

¡Unicamente soñando, y al despertar hacerse la ilusion que el sueño es realizable!..

¡Y á no ser estando locos!

10 al tener mucha necesidad del poder, solicitarlo por caridad!

En cuyo caso por lástima, se los concederiamos.

Tambien puede ser, haber concebido la idea, ó mejor dicho la ilusion, el magin de algun niño; por que los bebés en razon á sus pocos años se inventan castillos en el aire.

Y esto creemos sea lo mas positivo.

Si esto es asi ¿quien hace guras. caso de las cosas de los níños?

Hay que dejarlas pasar desapercibidas.

Es decir como no dichas. Por consiguiente basta ya de ocuparnos en ilusiones fusionistas.

A otra cosa.

El Sr. Ballesteros ha dejado un lunar, que presumimo ha de dar que hacer.

Se trata de la depositaría de aguas.

¡No les parece á nuestros abonados que ha de haber tajos y mandobles por llevarse la breva?

El lunar entendemos no ha debido dejarlo el nuevo gobernador.

Antes de marcharse debió haberlo provisto, por supuesto interinamente, por que en propiedad, no puede ser.

Pero es que tal vez fueran varios los pretendientes, por que la cosa merece la pena, y no supiera donde acudir.

Y ha dicho; ahi queda eso, y ahora que se las entiendan como puedan.

Es decir, que ha dejado una olla de grillos.

¿Quién será el mortal que se comerá la pera?

Lo que es en esta ocasion nos inclinamos á los Pacos, apesar de su decadencia.

Por darle á uno de aquellos una deadita de miel.

Todo no han de ser amar-

Ya verán Vds. como no nos equivocamos en nuestro aserto.

Y si nó, al tiempo.

SUELTOS Y NOTICIAS.

Hemos tenido la satisfaccion de ver un plano que por disposicion del Teniente Alcalde Sr. Roman ha confeccionado el inteligente D. Francisco Sanchez, con el objeto de que sirva de modelo para la construccion de un kiosco que se está colocando en la glorieta para la música.

Felicitamos al sefior Roman por el proyecto que ha concebido, pues realizado, constituye una mejora que era de suma necesidad en aquellos amenos y recreativos sitios.

Ya lo están viendo los fusionistas.

Cuando comprendemos que debe tributarseles placemes a alguna persona, no se las escaseamos por nuestra parte.

Se encuentra hace dias en cama, á consecuencia de haber contraído la viruela, el hijo menor de nuestro querido y distinguido amigo el Notario D.Pedro Turon.

Deseamos de todas veras, su más pronto y eficaz restablecimiento.

Dice «El Diario» que no puede dejar en pié la aseveracion, que el Alcalde olvidó en absoluto las consideraciones que la prensa se merece, y por lo tanto que está agradecido á las atenciones de que fué objeto su dírector por parte del señor Juez de Instruccion del Alcalde, y actuario señor Martinez, cuando se personó en el lugar en que se llevó á efecto el crimen del que dimos cuenta en nuestro número anterior.

Pues entonces permitanos el colega que digamos apesar de su agradecimiento, que el acto llevado á efecto por el Alcalde ensaire directo para el administrador de nuestro periódico.

Y no tiene vuelta de hoja.

El director del colega y nuestro administrador se hallaban en el lugar del suceso departiendo sobre el hecho; ambos se en- lud. contraban reunidos; al uno le prodiga el Alcalde toda clase de atenciones, mientras que el otro pasa desapercibido ante la vista de la primera autoridad local, como cosa que no merece la pena en ocuparse de ella.

«Nos querra hacer el favor «El Diario» en decirnos qué calificativo merece semejante modo de proceder?

Esperamos la contestacion.

El miércoles salieron para Barcelona la Rvda. Madre general de las religiosas de J. M. y la Madre Fuensanta (señorita D.ª Carmen German) siendo despedida en la Estacion por infinidad de personas, y si no acudieron más á despedirla fué debido por lo desapacible de la tarde, pues reinaba un fuerte viento de levante.

La virtuosa madre Fuensanta fué acompañada hasta Alicante - por sus señores padres.

Desearemos hallan llevado un feliz viaje, asi como sentimos su breve permanencia en la poblacion que la vió nacer, y que tan - apreciada es de todos.

Dice «El Diario» del viernes, . que el Sr. Sarget (D. José) ha salido para Madrid.

No está en lo cierto el colega. Como el Sr. Sarget es aficionado á la caza salió para Maza-· rron invitado por unos amigos á . celebrar una caceria en donde permanecera tres ó cuatro dias, i ó algunos mas, si el tiempo no lo impide.

> Es decir, que va de broma. O de veras.

Ya nos dirán los pájaros que ha cazado.

· Nuestro querido amigo D. Andrés Pescetto Balaguer se halla enfermo de bastante cuidado, á consecuencia de una gran hemorragia al ano que sufrió en la noche del juéves, y que puso en inminente peligro su vida.

De todas veras apreciariamos

tan querido amigo.

En la noche del viernes á las once se puso en mal estado, habiendo necesidad de administrarle el Santo Viático.

Quiera Dios devolverle la sa-

En Alicante ha constituido el señor Marqués de Benalua, la fianza para la conduccion de aguas de Sax á dicha capital; en Elche ha quedado ya tambien firmada la escritura pública de la Sociedad encargada de establecer el alumbrado eléctrico, debiendo empezar en breve, si no han empezado aun, los trabajos para la instalacion de tan importante mejora; en Denia quedará bien pronto establecida una Sucursal del Banco de España. obteniendo naturalmente grandes ventajas la propiedad, el comercio y la industria de aquella poblacion y en Orihuela.....en Orihuela no hay ni habrá por ahora fuentes, ni alumbrado, ni banco, apesar de contar nuestra Ciudad con elementos de importancia con que no cuentan otras poblaciones.

Y sin embargo no se procura por hacer nada práctico.

¡Y apesar de todo, aún habrá quien diga que los fusionistas locales no miran por Orihuela, ni tratan de mejorar su suerte, colocándo a en el lugar que merece!

¡Picaros murmuradores! ¿verdad V. señora opinion pública?

A las siete y media de la manana del viernes, fué conducida precaucion. á la última morada, el cadaver de la virtuosa madre de familia esposa de nuestro querido amigo gar! D. Rufino Gea, D.ª Elvira Sacasa Villanueva.

Reciba su desconsolado esposo y demás familia, nuestro más sentido pésame, por tan irreparable pérdida.

El espediente de expropiacion de la carretera de Bigastro, se encontraba dias pasados en este registro de la propiedad, el cual salió ya perfectamente despachado para el gobierno civil.

De lo que no tenemos conocimiento es, que haya sido entre-

vuelve en nuestro juicio un de- recobre en breve plazo su salud mule su correspondiente dictámen en los treinta dias que tiene de término; y nos consta de una manera positiva que el mencionado périto, lo despachará mucho antes del tiempo prefijado.

No extrañen nuestros lectores que insistamos un dia y otro en una cuestion que es de sumo interés para Orihuela; pues como tenemos el íntimo convencimiencimiento que trascurrido el plazo, y falta ya poco tiempo para que termine, no han de continuar los trabajos, insistimos por esta razon en que se despache pronto el espediente de referencia por la necesidad que es para toda la huerta la construccion de la carretera.

La emfermedad variolosa segun los periodicos de Murcia adquiere proporciones alarmantes; hasta el punto que no solo se ha propagado considerablemente en la poblacion, sino tambien en la huerta, por lo que justamente se halla alarmado el vecindario.

El Alcalde ha encarecido muy eficazmente á los médicos combatan la eufermedad à fin de que no produzca los mayores estragos, y para el efecto los titulares han establecido la vacunacion y renovacion en particular de las clases necesitadas.

Y aqui, ¿que medidas se toman por si fuésemos invadidos de aquella enfermedad?

Hasta la fecha, ninguna.

Y en prueba de ello, que no tenemos conocimiento de haberse reunido la junta de sanidad para adoptar ninguna medida de

¡Y luego nos dicen algunos que no hacemos más que fusti-

En verdad que lo sentimos;pero si no se hace nada que digno sea de aplauso.

Nosotros no hacemos la oposicion, por que sí.

Y por lo mismo nos gustaria y seria nuestro mayor placer elogiarlo todo.

Pero si no puede ser!

El ayuntamiento, que según nos manifestaba su órgano en la aves se hallaban en el patio. prensa, se hallaba animado de los mejores deseos para procurar capuchinos como los vecinos la instalacion del gas, ¿por ven- compitieron con sin igual degado al périto 3.º, para que for- tura es que ya ha decaído aquel nuedo por salvar lo que princi-

interés que antes mostró?

Es que ha desechado el pensamiento de que un dia pueda nuestra poblacion alumbrarse con luz eléctrica?

Pues si este ayuntamiento no concibe más que proyectos los cuales se acuerda queden consignados en el acta, será fiel imitador de otro municipio que conocimos, y que se denominaba el ayuntamiento de los proyectos.

Y por lo que vemos, éste es por el estilo:

En la madrugada de ayer empezaron à tocar à rebato las campanas del convento de capuchinos, Monserrate y Santiago, anunciando á los vecinos que se habia iniciado un incendio.

En efecto tuvo lugar en una casa de la calle de Capuchinos, próxima al convento antes mencionado, en donde habita un matrimonio, que el marido se dedica á trasportar leña y otros objetos equivalentes con dos burros que constituyen todo su capital.

En la tarde del viernes introdujo el marido en la pagera ó en el patio gran cantidad de gramisas y tal vez en la noche cuando entró en la cuadra con el objeto de echarles pienso à los burros, le caeria algun fosforo que ha sido en nuestro juicio la causa del siniestro.

El caso es, que á la una próximamente de la madrugada, despertó la mujer y se apercibió de que habia fuego en el patio, y mientras hizo levantar al marido, avisar á los frailes para que tocasen llamando á los vecinos, el desvastador elemento tuvo tiempo suficiente para propagarse, asi es que por inauditos esfuerzos que mos raron los pocos fraites que existen en el convento, los que se condugeron admirablemente, y todo el trabajo que emplearon los vecinos, no fué lo bastante para impedir que los dos únicos animales que poseia y que constituian todo su capital, y con el producto del trabajo de aquellos alimentar à SI familia, fuesen pasto de las llamas, como así mismo cuantas

Aun cuando tanto los padres

pudieron conseguirlo; únicamen- carretera de la estacion. te á fuerza de gran trabajo obzado en el patio.

momento, y en situacion de implorar la caridad pública; las llamas les han destruido todo su capital.

La casa es propiedad de José Illan ó sea del desgraciado que la habita.

Nos ha llamado la atencion que apesar de haber tocado mucho la corneta de bomberos, ninguno de sus individuos pertenecientes á la seccion ha acudido al lugar del siniestro; y por lo tanto las bombas no han salidode! parque.

usado los bomberos debe obede- rragero D. Antonio Marin un incer alguna cosa que en absoluto ignoramos.

Pero que es algo, no hay duda.

Ayer tarde à las dos tuvieron dos muchachos unas palabras en la calle de la Puerta-Nueva; y cansado ya de discutir seguramente uno de los contendientes cogió una piedra y arrojándosela à su contrario le produjo una herida contusa en la cabeza, marchándose despues de la hazaña tan tranquilamente como si nada hubiera acontecido.

Pues señor la verdad es que se halla hace días la sangre irritada.!

No se oye hablar más que de asesinatos, puñaladas, riñas, pedradas...

Pero que es esto señor?

Es que nos hemos trasladado al Africa.

Hay suprema necesidad que los municipales se multipliquen y que por su parte tambien los alcaldes de barrio vigilen y trabagen para impedir se cometan desgracias.

de la esfera de sus atribuciones.

Se puede saber para qué se ha destruido una casa en la plaza de S. Agustin?

Decimos esto, por que teniamos entendido que la menciona-

palmente constituia toda la for- da casa se destruia á fin de for- dores del pueblo, nó con caracter tuna de aquellos infelices, no mar calle que diera acceso á la político.

tuvieron que tan terrible ele- se trabaja para que la calle que- ganizarse con el objeto de entrar mento no se propagara al resto de hábil para el tránsito de ca- en lucha, y no hemos dicho bien, de la casa, el cual quedó locali- rruages, ni tampoco tenemos Orihuela es una escepcion; aqui noticia cuando empezarán, sos-El honrado matrimonio que pechamos se habrán propuesto do de brazos, sin tomarse la movivia aun en medio de su pobre- dejarla tal y como ha quedado, lestia de hacer nada á fin de lleza ha quedado arruinado en un con el objeto de trasmitirla á var personas al municipio que que si aquellos lo estiman con- mirar por los intereses locales; lizable.

> tura de la calle, ha pasado á la historia.

Pero á la moderna.

Tambien el viernes serian proximamente las cinco de la tarde se inició en la calle de Tin-Este comportamiento que han toreros y casa del Maestro Cecendio, que pudo haber sido de fatales consecuencias y originado a no haber intervenido oportunamente los vecinos que consiguieron sofocar el fuego en pocos momentos, algunas desgracias.

> Aun asi mismo salieron con varias quemaduras en las manos y cara, un hijo del Maestro y un oficial, y destruyéndose todas las vidrieras de la entrada.

> Afortunadamente es lo único que ha habido que lamentar, y no ha sido poca suerte, pues segun nuestros autorizados informes, fué causa del fuego, el haberse incendiado una cantidad de aguarras contenida en una lata de petróleo.

Pues ahí es nada si no se acude à tiempo,!

CONVIENE HACERLO.

En todas partes se aprestan los partidos para entrar en lucha en las elecciones municipales; y en algunas poblaciones como en Cartagena ha habido una Cada cual debestrabajar dentro gran reunion en donde han concurrido personas influyentes de todos los partidos, y aun indiferentes, con el objeto de proponer una candidatura para concejales con el propósito de que formen parte de la corporacion, únicamente en calidad de administra-

Hemos dicho antes que en to-Y como observamos que no das partes se aprestan para ortodo el mundo permanece cruzalas generaciones futuras para tiéndan en primer término en veniente emprendan los traba- dejan que los fusionistas se desjos necesarios para hacerla uti- pachen á su gusto eligiendo aquellos que más simpáticos les Es decir, que bien puede de- sean, y por consiguiente les decirse que la obra para la aper- jen hacer sin mostrar oposicion cuanto les acomode y sea de su mejor agrado; en fin que se les deja el campo completamente libre, sin oponer el más leve obstáculo.

> Y es el caso, que después que todo está hecho se lamentan la mayoría de los políticos y aun indiferentes, que el ayuntamiento no administra como es debido ni procura establecer las reformas más convenientes y necesarias; y para nada se ocupa en atender como corresponde los intereses de los administrados.

Es decir, que después de terminada una eleccion municipal parece que nos encontramos en plena semana santa, por que en todos los círculos políticos, en todas partes, no se oyen más que lamentaciones, cuando la cosa ya no tiene remedio.

Pues toda vez que aun hay tiempo habil para organizarse abrogasé la iniciativa cualquiera persona influyente y de representacion en la lo calidad, y convoque á una reunion de todos los partidos y de algunas personas indiferentes y vayase à la lucha, si no entodos los distritos al menos en aquellos que haya probabilidad de triunfar, para que entren à formar parte de la corporacion municipal, personalidades que no se ocupen de otra cosa que en atender unica y exclusivamente por los intereses locales y por lo tanto, por el bien de sus administrados.

APBOEBPBES

ESCENAS ÍNTIMAS.

se les hara nua remin del 50 per ciente.

En el ángulo oscuro de pobre estancia, donde del sol no llega la lumbre clara,

se vé la cuna donde yace una niña casi desnuda. Sobre el pecho cruzadas las manecitas, más que muerta, parece que está dormida. ¡Destino insano, idále la vida hermosa que le has quitado! Aún sus negros ojos casi entreabiertos, parece que destellan rayos de fuego; y aun sus mejillas de la rosa conservan las dulces tintas. Todavia en sus lábios relampaguea la postrera sonrisa de su existencia; y aun jay! parece, no más, que esta sonando con sus juguetes. De rodillas la madre junto á la cuna, vierte en olas de llanto su desventura; y en su tormento, la frente de la niña cubre de besos. Era su único encanto, luz de su alma. ¡Pobre flor purpurina que heló la escarcha! Ay! ya sin ella, ¡qué horrible será el yugo de la existencia! Y es su dolor tan grande, que, en su agonia, - pobre madre!-gustosa diera la vida; por que esta sobra, cuando mueren los séres que nos adoran! Llora, sí, triste madre de angustias llena. ¡Tu destino es tan solo llorar por ella! Llora, más sabe, que tu niña no ha muerto... volvióse un angel!.

LA ESTACION

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS Dos ediciones quincenales.

Edicion ecónomica

24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de todas clases de prendas de vestir para

señoras, y señoritas y niños; ropa blanca canastilios, canastillas, ropa de camas servicios de mesa, de tocador, etc.; y además toda clase de la bores, de señora,

J. Tolosa Hernandez

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja etc.

Precios de suscripcion: Pesetas 3,50 por trimestre.

Imp. de C. Payá, Feria, 39.

SECCION DE ANUNCIOS

En el éstablecimiento de encuadernacion de José Bañó, Sta. Lucia 11, se construyen toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

No equivocarse y llevar libros al expresado establecimiento, y probareis la veracidad de este anuncio.

SANTA LUCIA, NÚM. 11.

DENTISTA

El acreditado dentista que provisionalmente ha llegado à esta poblacion ofrece sus servicios al público.

12, CORREDERA 12.

VINTA

Se vende un mostrador, estantería y demás enseres de tienda.

Para precios y condiciones, en la Administración de este semanario.

TALLER DE TALLISTAS Y CARPINTERIA

DE

JOSÉ JIMENO

HOSTALES, NÚMERO 28,

Se decoran toda clase de edificios y templos interior y esteriormente en lo relativo à esculturas de adorno, en piedra, yeso, madera y pastas.

MORRHUOL QUESADA

Es el extracto medicinal del aceite de hígado de bacalao. Contiene fósforos, todo y bromo en gran cantidad.

Coma cárece de la grasa, puede tomarse en verano y aun los más tiernos ciños, por ser tambien muy agradable.

Para muchas personas es repugnante el aceite de hígado de bacalao, y tomando el Morruol Quesada no se privan de tan precioso remedio.

Cura la anemía, clorosis, escrófula, raquitismo, tisis, tos, catarros, desarreglos periódicos y todo género de debilidades del organismo.

Enxir Morrunol Quesada as pepsona to de hierro, 3 pis. frasco.—Cápsulas Morruhos Quesada, 2 pis. frasco de 50 cápsulas. —En las principales farmacias de España.

Orihuela; farmacia de Ballesteros, Vallet, 22.

EL OEBLITANO.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales. A los señores suscritores se les hará una rebaja del 50 por ciento. PAGO ANTICIPADO.